

Zeitschrift: Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

Herausgeber: Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

Band: 90 (1983)

Heft: 4

Buchbesprechung: Literatur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Woll-Einkäufer bedeutet diese unstabile Situation der deutschen Landeswährung keine ausschlaggebenden Hindernisse, da die deutschen Provenienzen eher in geringerem Umfange gehandelt werden.

Australien

Die Abwertung des Australischen Dollars um knapp 10% hat alle Übersee-Märkte beeinflusst. Die AWC hat am 9. März den Wollfloor-Preis um 7,5% angehoben. Die angebotene Wolle konnte im allgemeinen, trotz dieser Erhöhung, gut verkauft werden.

Südafrika

In der 2. Märzwoche fanden keine Auktionen statt, weil zu jenem Zeitpunkt die neuen Reservepreise der AWC noch nicht bekannt waren. An der Auktion in der 3. Märzwoche wurde das Angebot zu 76% verkauft. Die Preise lagen durchschnittlich 2% niedriger, der Wool-Board musste die eigenen Auktionspreise, welche wesentlich über den Reservepreisen lagen, um 7% zurücknehmen.

Neuseeland

Nach der erfolgten Abwertung des NZ-Dollars verteuerte sich die Wolle in Neuseeland sofort um 6–7%. Bezogen auf den US-\$ ergaben sich allerdings kaum Veränderungen. Die neueste Information deutet nun allerdings darauf hin, dass mit einer Verteuerung gegenüber dem bisherigen Niveau ziemlich unmittelbar zu rechnen ist.

Südamerika

Auch hier wirkte sich die Abwertung des Australischen \$ und die 30%ige Abwertung in Brasilien auf das genannte Geschäft hemmend aus. Bemerkenswerte Geschäfte kamen kaum zu Stande. Die Verkäufer konnten ihre erhöhten Forderungen nicht durchsetzen.

Mohair

Die Auktion vom 15. März verlief am Kap recht lebhaft. Das gesamte Angebot von rund 3000 Ballen wurde vom Handel ohne Intervention des Mohair-Boards aufgenommen.

Preise für Kids liessen bis zu 5% nach, Young Goats waren praktisch unverändert, Adults tendierten eher etwas fester. Der Markt scheint auf der vorliegenden Preisbasis zu funktionieren. Weitere Ermässigungen dürften wohl kaum mehr vorkommen.

Auch in Texas startete zwischenzeitlich der Verkauf mit einem ähnlichen Verlauf wie am Kap.

An

die weltweite textil-technologische Entwicklung. Ein solches Medium steht für die Textilindustrie in der Titus-Datenbank zur Verfügung. Sie speichert alle erreichbaren Informationen und hält sie für die Online-Benutzer bereit. Und für diejenigen, die über keine EDV und Online-Terminals verfügen, wird der monatliche Neuzugang der Titus-Datenbank ab 1983 in der Form einer Zeitschriftenschau zugänglich gemacht.

Diese neue «titus-Literaturschau international» ist die einzige deutsche Übersicht dieser Art. Sie enthält Hinweise auf Fundstellen aus etwa 800 Zeitschriften, Tagungsberichten, Normen, Büchern, ausländischen Patenten. Eine sachgerechte thematische Gliederung erleichtert den Überblick im Detail. Kurzgefasste Inhaltsangaben, vollautomatisch auch aus anderen Sprachen übersetzt, ergänzen die nachgewiesenen Fundstellen.

Die Bedeutung einer solchen Informationsquelle wird durch die finanzielle Förderung des bayerischen Ministeriums für Wirtschaft und Verkehr besonders unterstrichen, vor allem im Hinblick auf die Nutzung von Informationen in der mittelständischen Industrie. Denn Innovationen und Technologietransfer kommen ohne weltweite Informationen nicht mehr aus.

Diese gedruckte Datenbank kann interne Dokumentationsstellen ergänzen.

Die «titus-Literaturschau international» erscheint monatlich und kostet im Abonnement jährlich (12 Ausgaben) DM 600.–, für Mitglieder von Gesamttextil, VDI, VDMA DM 500.–.

Probe-Exemplare zum Kennenlernen fordern Sie bitte von:

Zentralstelle für Textildokumentation und -information des VTDI
Schloss Cromford
Cromford Allee 22
D-4030 Ratingen 1

Literatur

Zeit ist Geld

Heutzutage umfassend auf einem technischen Gebiet informiert zu sein, kostet Zeit und Geld. Nur die Nutzung moderner Medien ermöglicht noch die Übersicht über

mit
tex Zielgerichtete Werbung = Inserieren in der «mittex»